
令和 5 年 12 月三田市議会定例会(第 374 回)一般質問発言通告一覧 

(第 2 日・12 月 8 日 個人質問) 

 

１６番 北本 節代 ＜一問一答＞ 

１ 県道三田西インター線の整備について 

(1) 進捗状況と今後のスケジュールについて。 

(2) 完成時期について。 

２ 地域計画について 

(1) 地域計画を策定する目的について。 

(2) 地域計画策定に向けた現在の取組状況と今後のスケジュールについて。 

(3) 三田市の農業をどうしようと考えているのかについて。 

３ 市民の命を守る市民病院について 

(1) 市民病院統合に対する市長独自の考えについて。 

（ｱ）跡地活用について。 

(ｲ) 交通アクセスについて。 

(2) 市民病院の患者への対応について。 

（ｱ）コロナ禍以降の入院・外来患者への対応について。 

(ｲ) 医療スタッフのユニホームの違いについて。 

 

１１番 大西 雅子 ＜一問一答＞ 

１ 子育て支援対策、今後財源を含めどのように進めていくのか 

(1) 市長が公約された高校生期までの医療費、また中学生の給食費無料化に向けた事業の財源確

保をどのように考えているのか。 

(2) 産後ケア・産後ヘルパー派遣事業の支援拡充に向けた取組について。 

２ 公共施設のバリアフリー化に向けた施設整備について 

(1) 公共施設のバリアフリー化整備状況はどのようになっているのか。 

(2) 大規模改修等においてのバリアフリー化に向けた対応はどのようになっているのか。 

(3) 配慮が必要な方への声を聞く対応等はどのようになっているのか。 

３ 複雑な税制度を分かりやすく発信していく取組について 

(1) 三田市の「市民税・県民税納税通知書」等は、市民に分かりやすい通知書となっているのか、

市の見解を伺う。 

(2) ナッジ理論等活用した説明チラシの同封や税の活用等を紹介する税務広報への考えを伺う。 

 

１７番 美藤 和広 ＜一問一答＞ 

１ フラワータウン再生ビジョンについて 

(1) 田村市長就任後の方針変更。 

(2) 公共交通の見直し。 

(3) 住み替え支援と子育て世帯の誘致。 

(4) 学校の再編統合。 

２ 公共施設マネジメントの見直しについて 

(1) 田村市長就任後の方針変更。 

(2) 人口減少や構成の変化に対応した見直し。 



(3) シティセールスの観点からの見直し。 

３ 北神・三田地域の急性期医療の構築について 

(1) 三田市民病院と済生会兵庫県病院との再編統合の課題。 

(2) ４か月凍結の影響と医師等の働き方改革への対応。 

(3) 現市民病院と済生会病院跡地の活用。 

 

１２番 長尾 明憲 ＜一問一答＞ 

１ 道路シェルター等維持管理計画の策定について 

(1) 三田市における「道路シェルター等維持管理計画」を作り、駅前ロータリーのシェルター、

バス停上屋の維持管理や改築、更新などの実施方法をしっかりと決めていくべきと考えるが、

市の見解を伺う。 

２ 妊娠期への支援充実について 

(1) 初回産科受診料の対象を市民税非課税世帯に限る制限を撤廃し、全ての妊婦を対象とした支

援とすることについて、市の見解を伺う。 

(2) 現在 10 万 6,000 円の妊婦健診助成を引き上げることについて、市の見解を伺う。 

３ 市長は公人であることの認識について 

(1) 市長は公人であることの認識を問う。 

 

１５番 関口 正人 ＜一問一答＞ 

１ 令和６年度予算編成に向けての市長の方針について 

(1) 市長の考える重要施策など、現時点での令和６年度の予算編成に向けての市長の方針につい

て、所見を伺う。 

２ 三田市民病院と済生会兵庫県病院の統合について 

(1) 目指すべき救急救命医療について。 

(2) 目指すべき高度急性期・急性期医療について。 

(3) 跡地活用について。 

(4) 交通アクセスについて。 

(5) 新病院に対する県の支援について。 

３ 少子化・子育て支援について 

(1) 少子化対策の目標値について。 

(2) 幅広い少子化・子育て施策の必要性について。 

(3) 子育て世帯のニーズに合わせた総合的な住宅施策の必要性について。 

４ 気候変動・脱炭素への取組強化について 

(1) 気候変動対策・脱炭素の２０３０年までの取組が非常に重要であり、三田市においての取組

強化について。 

 

１番 福本  愛 ＜一問一答＞ 

１ 現在の教育現場における学校設備について 

(1) 小中学校のトイレの改善について。 

２ 桜を活用した観光強化について 

(1) 三田の桜を活用した魅力づくりとその情報発信について。 

(2) 三田のさくら物語の効果と今後の予定について。 

３ 三田市における有機農業について 



(1)「三田市学校給食のあり方について」の答申を受けての今後の対応について。 

(2) 農家の支援や学校給食に有機農産物の導入を進めるためにもオーガニックビレッジ宣言をし

てはどうか。 

４ 市民への情報発信について 

(1) 電子申請システムを活用した取組について。 

(2) 学校再編の進捗状況について。 

 

２２番 厚地 弘行 ＜一問一答＞ 

１ 市長の公約と責任について 

(1) 先の市長選挙での市民病院統合問題における市長公約である白紙撤回の公約は撤回されるの

か、それとも市長の白紙撤回の意味は違う意味なのか。 

(2) 市民会議及びフォーラムで市民は賛成と反対の意見が残されたままになっている。統合に反

対する市民へはどのように説明、理解をしてもらうのか。 

２ 市民病院の統合問題について 

(1) 神戸市との話し合い、済生会兵庫県病院や神戸大学医学部との話し合いはいつするか、され

ていればその内容について聞く。 

(2) 統合の相手との問題があり４か月の遅れている期間は回復できるのか。当初の予定どおり進

むのか、全体のスケジュールについて聞く。 

３ 三田駅前地区の再開発について 

(1) 地域振興が運営しているＡブロック及び建設予定のＣブロックについて市長は抜本的に見直

す考えがあると言われているが、どのような考えか。 

４ 第三テクノパークの進捗について 

(1) 第三テクノパークの課題は何か。候補地とした利点は何だったのか。もっと広い土地を確保

する考えはないか。 

５ アーバンスポーツ場の整備について 

(1) スケートボードなどのアーバンスポーツ場の整備について検討することとなっているが進ん

でいるか。 

 


